

Vida religiosa

SANTORAL.—Día 17. San Jacinto. Misas o sancti, segunda oración de la Asociación, tercera de San Lorenzo, credo, prefacio de la octava, Doble blanco.

JUBILEO

Jubileo circular de las 40 horas: En San Pabito.

Esciavas.—Todos los días se puede visitar en esta iglesia el Santísimo.

San Hipólito.—Los actos de culto durante las obras serán en la sacristía todos los días, menos los festivos que serán las misas en el patio.

La vela al Santísimo comenzará después de la misa de 11.

Las rogativas a las 8 de la tarde.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general del mes de Agosto bendecida por Su Santidad: Por los católicos que se ven obligados a concurrir a las iglesias no católicas.

Intención misional: Para que en los países de misiones se fomente el culto a la Bienaventurada Virgen María y peregrinaciones a sus santuarios.

DE ACTUALIDAD

La reconstrucción económica de España

Después de dar por liquidada en absoluto la aventura roja del Ebro, la prensa alemana sigue con gran interés el avance de las tropas nacionales en la región extremeña, que ya casi alda Almadén a tiro de cañón del Ejército de Franco.

Las minas de Almadén son muy elementalmente conocidas en el mundo entero, para comprender su enorme importancia económica, las cuales serán en fecha próxima una de las principales fuentes de riqueza de la España Nacional, ya que el mercurio de Almadén se exporta a los países más apartados del mundo.

Estas minas, que hoy en poder de los rojos dan escasa producción debido a la deficiente organización que en todos los órdenes de la vida impera en la España roja, tan pronto como pertenezcan a la España Nacional multiplicarán su rendimiento.

A propósito de este formidable incremento en todas las ramas de la producción, que es una de las características de la España Nacional, el «Wolfscheher Beobachter» publica un interesante artículo en el que los números y las cifras que en él se dan

expresan la realidad española mejor que podría hacerse con palabras.

Para el lector español vamos a extraer algunos de los datos que se exponen en este artículo.

La reserva de hierro en Vizcaya ha aumentado desde la fecha de su liberación, de 31 (en miles) toneladas en Julio del año pasado, a 101 en Agosto, 165 en Septiembre, 219 en Octubre, 250 en Enero del presente año y a 268 en el mes de Mayo pasado.

Con estas cifras se ha sobrepasado en mucho las correspondientes a los años anteriores al Movimiento.

La producción media mensual de estos años ha sido:

En 1931, 204; en 1932, 153; en 1933, 206; en 1934, 213 y en 1935, 201.

Semejante crecimiento ha experimentado la producción de acero que desde el momento de la liberación de Vizcaya aumentó a 2,6 (miles) toneladas en Julio del pasado año, a 6,8 en Agosto, a 10,2 en Septiembre, a 18,4 en Octubre, a 21,8 en Enero de este año, a 24,5 en Marzo y a 33,8 en Mayo último.

Las cifras mensuales medias anteriores eran: 1931, 27,2; 1932, 25,1; 1933, 24,7; 1934, 27,0, y en el año anterior, al Movimiento, 29,5.

Por tanto la producción de hierro y acero no había alcanzado nunca en España cifras tan altas como las conseguidas en el nuevo Estado durante la guerra civil.

El mismo aumento se ha llevado a cabo respecto a la extracción de mineral de hierro. Sus oscilaciones este aumento ha sido de 207 (en miles) toneladas en Julio del pasado año, a 137,1 en Diciembre y 163,8 en Mayo de este año.

El tipo medio de extracción era: 1931, 126,0; 1932, 92,7; 1933, 102,4; 1934, 112,4, y 1935, 110,5.

Este mismo crecimiento se refleja en las entradas y salidas del puerto de Bilbao.

Después de la liberación entraron en el primer barco en aquel puerto en el mes de Septiembre con un total de 127. Este número aumentó a 143 en Enero, a 185 en Febrero, a 233 en Marzo y a 238 en Mayo pasado. De 1933 a 1935, los números medios mensuales fueron: 220, 223 y 224.

Sobre el mismo tema de la reconstrucción económica de la España Nacional, en que ahora desde el punto de vista de la reorganización agrícola publica el «Bömer Nachrichten» un artículo en el que se estudia minuciosamente la revalorización que del

agro español se está llevando a cabo.

Comienza este artículo haciendo un estudio de la personalidad del Ministro de Agricultura, Fernández Cuesta y después pasa a enumerar la inmensa labor realizada por el mismo.

Como obras más importantes desde el punto de vista agrícola, señala el periódico la puesta en cultivo de los 1200 kilómetros cuadrados de las damas del Guadalquivir.

También en Andalucía se han hecho los primeros ensayos de cultivo de arroz, del que se ha plantado una superficie de 2500 hectáreas, con unos resultados magníficos, ya que el producto obtenido ha alcanzado la cifra de 4000 kilos por hectárea.

A demás, la calidad del arroz del Guadalquivir se ha visto que es muy superior al del Levante y desde luego de mejor calidad que el de otras zonas arroceras de Europa y de Asia.

A parte de esta producción de arroz, ya se ha empezado a ensayar, para implantarlos en gran escala, los cultivos de café de azúcar, algodón, cáñamo y soja.

Por otra parte, la producción olivera de Andalucía, ha alcanzado este año cifras a las que nunca había llegado, pudiéndose exportar la mayor parte del producto.

Estas cifras y estos resultados en los dos principales ramos de la economía de los países, muestran claramente cuál es el ritmo de reconstrucción en la España de Franco, que si tiene capacidad para realizar tal obra en plena guerra, es de esperar que cuando llegue la paz, España se coloque entre el número de las primeras potencias económicas de Europa.

La procesión de ayer

Ayer tarde salió de la iglesia de San Basilio la procesión en la que iba Nuestra Señora del Tránsito, que es venerada por los habitantes del popular barrio del Alcázar Viejo.

Todas las casas de la coigedadas y la aglomeración de público fue enorme.

Organizada la procesión recorrió las calles de San Basilio, Campo Santo de los Mártires, Tomás Comte, Menéndez, Jaderín, Torrijos, Amador de los Ríos y Caballerizas Reales.

Formaban muchos niños y niñas de las escuelas, señoritas y caballeros. Iba de frente el párroco del Sagrario don Faustino Mateo Niz y de ministros don Manuel Barbañcho Pérez y don Anastasio Muñoz.

Cerraba la procesión la banda municipal de música.

Durante el trayecto se dieron muchos vivas a la Virgen de cáca.

El entusiasmo fué grande en el barrio durante toda la tarde y noche.

Gobierno Civil

EL PRECIO DE LAS VIVIENDAS

A doña Adela García Ariza, se le ha impuesto multa de 500 pesetas, por negarse al arriendo de un piso, en casa de su propiedad, calle Medina Azahara, núm. 15, por ser el solicitante, padre de cuatro hijos menores. Es una falta del sentimiento familiar y del sentido moral, justo y humano de la Nueva España y del Paero del Trabajo.

Estoy dispuesto a corregir y sancionar estos abusos intolerables y solicito de la Cámara de la Propiedad Urbana relación de casas y pisos desocupados, con expresión de las rentas que se le abonaban en 18 de Julio de 1936.

En el aumento de rentas por mejoras, no se considerarán como tales, las efectuadas por orden de la Fiscalía de la Vivienda, sin el previo informe de esta.

Córdoba 16 de Agosto de 1938 III Año Triunfal.—El Gobernador civil, EDUARDO VALERA VALVERDE.

SOMBROS DE CANAL

recibido nuevo surtido de fieltro y de felpas sedas. Se reforman bonetes y sombreros

Calle Diego Ruiz.—Conde de Gos. d. mar. 12.

Teléfono 1034.—Córdoba

Haciendo religión

LA IGLESIA ES APOSTÓLICA

«Yo no creía en los Evangelios—dice San Agustín—si a ello no me moviera la autoridad de la Iglesia»

Esta frase, que por sí sola vale un libro, encaja perfectamente como de apertura a este artículo, porque ella dice, en otras palabras, que sin la autoridad de la Iglesia, ningún criterio particular crítico, ni subjetivo, sería norma segura para la fe, en la inspiración de los libros sagrados.

Y esa tradición la forjan, como cabeza, los Apóstoles, primer estabén, clave de arco, causal divina.

En efecto; si ellos no hubieran estado unidos a Jesu Cristo («No me habéis elegido vosotros; sino Yo os he elegido»), nosotros no lo catariamos con Dios.

De ahí que la Silla de Roma lleve el nombre de «Sede» Apostólica, que desde Pedro marca el sitio donde han de pasarse todos sus Sacros, en sedentaria pero ininterrumpida marcha hacia la eternidad. Es como un hombre úsico, en frase de Pascal, que subleste siempre y constantemente.

Apostolicidad, es, pues, el sello de una doctrina preservadora de adultel facción. Esto es lo que no entendió Lutero.

Y por eso los protestantes, como han roto la tradición, y los Apóstoles no les sirven a ellos de medio de unión con Cristo, ha caído en el error de creerse, cada uno, sacerdote de sí mismo, sin Obispos, sin Papas, sin tradición.

No creen los protestantes que el carácter social les haga falta para elevarse a Cristo, a quien pretenden unirse sin órgano social (Iglesia), sin continuidad (tradición), sin cadena (Apostolado), en una palabra, en el orden religioso han pronunciado, antes que los irlandeses aquella célebre frase, «Nos bastamos a nosotros mismos».

Pues nosotros, los católicos, no. Tenemos presente siempre la sentencia del Maestro, «El sarmiento no puede producir fruto por sí mismo, si no permanece unido a la vida». Y por eso, entendiendo con San Pabito, que formamos un mismo cuerpo místico, creemos, firmemente, en el carácter apostólico de la Iglesia, que nos eleva hasta los Apóstoles, y de ellos a Dios, por Cristo, con quien nos hace contemporáneos.

Esta es, en resumen, la Apostolicidad, la simbiosis, la sociedad cristiana cuyos caracteres, que se llaman hasta los mismos Sacramentos, nos hace como partículas de un todo, «piedras vivas de un mismo edificio», en frase de San Pedro.

Pero no es solo la tradición, en el carácter Apostólico de la Iglesia, lo que nos importa. Hay más, que importa a los católicos conservar. La tradición de su historia; la tradición de sus prodigios; el mayor de todos los cuales es la transformación del paganismo en cristianismo; mejor aún, en catolicismo.

En una palabra; nos importa conservar esa tradición que elevando hasta la civilización material, hace de ésta, en frase de Sertillanges, como una encarnación llevada más lejos, desarrollada en una naturaleza que participa así de lo sobrenatural. Hamide cuerpo de Dios, en que el alma, que es el espíritu Santo, avanza en su obra...

VALERIANO P. FLOREZ ESTRADA.

EL TIEMPO

Observaciones meteorológicas verificadas el día de la fecha en el Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Córdoba.

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre,

Idem Idem a la sombra Idem Idem. 35'6.

Idem mínima a la sombra Idem Idem, 19 0.

OBSERVACIONES A LAS SIETE DE LA MAÑANA
Altura barométrica en mm. a 0°, 750 6.

Temperatura a la sombra, 22 3.
Humedad relativa, 64 %.
Fuerza, 160 kms.

Fotografía Montilla :: Estudio Artístico ::

Creación de «Foto-Venus», Fotos Oleas y Orlas de nubes

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11. Teléfono 13-47. CORDOBA

Almacenes Porras Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

COLONIALES POR MAYOR

DESPACHOS DE ULTRAMARINOS FINOS:

Casa Central: PEREZ GALDOS, 3, teléfono 1-5-5-8. Servicio a domicilio
Sucursal: CALLE MALAGA, N.º 12, teléfono 1-5-4-8.



Zaragoza, Metrópoli de Guerra

Milán.

El enviado especial del «Corriere della Sera» en España, Renzo Sagala, ha transmitido a su diario la siguiente interesante información:

«Pasó la época de Sevilla, Burgos y Salamanca. Ha llegado la hora de Zaragoza. La batalla de Tormel primero y luego la gran ofensiva del Ebro desplazaron hacia Levante el centro de las hostilidades, haciendo de la antigua capital del reino de Aragón el centro alrededor del cual gravita el grueso de los ejércitos nacionales, el corazón palpitante de la guerra, la grande, típica, inconfundible ciudad de retaguardia de la España nacional.

«Antes de ser esto, Zaragoza había sido siempre ciudad del frente, casi de primera línea, pues las posiciones rojas corrían a 16 kilómetros solamente de sus suburbios y continuamente se oía el retumbar del cañón. La posibilidad de una ofensiva enemiga contra Zaragoza era entonces siempre actual, permanente, y para hacerla aparecer aún más verosímil contribuían ciertas patrullas enemigas las cuales, aprovechando sume-

rosos pasos no vigilados del extensísimo frente, se filtraban hasta la mínima distancia de la ciudad y lanzaban bombas contra los automóviles que circulaban por la noche.

«Había además la continua posibilidad y la frecuente y trágica realidad de los bombardeos aéreos. Zaragoza se había convertido en el blanco preferido de los aviones rojos y las alarmas, especialmente de noche, se seguían muy próximas unas a las otras. Durante meses y meses la población tuvo la vida dura y vivió como se puede vivir en una ciudad sitiada. Se multiplicaron los refugios anti-aéreos; bajo las arcadas del paseo de la Independencia y en muchas calles se alzaron paredones y se amontonaron pilas de sacos terrosos, las personas permanecían cerradas como si en cada casa hubiese muerto, y en los escaparates de las tiendas se pegaron anchas tiras de papel en cruz para impedir que el estallido de la primera bomba hiciese saltos los cristales. La gran ofensiva de Marzo alejó todo peligro, volviendo la vida y la respiración a la capital de Aragón.

«De entonces acá, aunque hayan pasado solamente pocos meses, Zaragoza es irreconocible. No solamente ha vuelto los que la habían aban-

donado, sino que han afluido en la ciudad miles y miles de prófugos, los empleados de la burocracia oficial, de las intendencias, de las grandes organizaciones de asistencia y de socorro, aumentando notablemente la población ciudadana que al principio de la guerra era de 150 000 almas. Y luego, sobre todo, hay militares, militares de todas las armas, especialidades y grados, militares en licencia, en permiso, en traslado, heridos, convalescientes, mutilados, reclutas militares.

«La muchedumbre compacta y rumorosa que lentamente se mueve bajo las arcadas del paseo, indiferente a los campaneos de los tranvías amarillos o a los bocinazos de los automóviles, es una muchedumbre en uniforme, exclusivamente en uniforme, más en uniforme que lo que se ve en cualquiera otra ciudad española. Zaragoza es toda de los militares, toda para los militares, toda con los militares.

«La quieren bien los soldados a Zaragoza, a esta ciudad que tiene un hermoso paseo, inmensos cafés, cinematógrafos, un gran parque nuevo, un río, donde a cada paso, ahora en tiempo de verano, se encuentra un banco o un asiento en que descansar, un vendedor de helados, un vendedor de periódicos, una bella muchacha. En el frente de Levante el combatiente no os pedirá nunca que se hace en Sevilla, en San Sebastián, en Bilbao o en otras ciudades: todas están demastado lejos, ahora, para él; quien sabe cuando las verá; nada se le importa de ellas. Solamente quiere saber lo que se hace en Zaragoza, en Zaragoza donde él espera poder hacer una escapada apenas la acción actual haya acabado, a Zaragoza que es la única verdadera gran ciudad al alcance de sus posibilidades.

«La quieren mucho los soldados a Zaragoza. Zaragoza quiere decir tantas cosas; un poco de reposo, una cama donde tenderse después de tantas noches pasadas al raso, un buen baño, ropa limpia, la posibilidad de hacerse remendar el uniforme, coser los botones, enlustrar los zapatos, cortar el cabello, comprarse lo que se le ocurra.

«También Zaragoza quiere mucho a los soldados. Son estos los que la han liberado, son ellos los que de una pequeña ciudad de provincia la han convertido súbitamente en gran metrópoli de guerra; son ellos los que han creado esta atmósfera de alegre irreflexión en la cual la ciudad parece complacerse y que en un momento nos hace retroceder a tiempos remotos, a tiempos que no volverán ya más. Circulando por las calles centrales de Zaragoza se tiene la sensación, en efecto, de que la guerra está lejana, se encuentran absurdos e incómodos los tabiques que privan la entrada de los pórticos, las montañas de sacos terrosos que poco a poco se deshacen, se miran con indiferencia las paredes de las casas destruidas por la metralla de las bombas, todas las cosas parecen haber vuelto a ser sencillas y fáciles.

«La liberación de la larga pesadilla, la nueva sensación de seguridad dada por la gran multitud de los soldados, el presentimiento de la victoria cada vez más próxima contribuyen sin duda alguna a crear esta atmósfera que, en un primer momento, parece contrastar extrañamente con la hora presente, con el carácter español y especialmente con el aragonés cerrado y austero, sin embargo, pasar algún día en Zaragoza para ver que la irreflexión de la muchedumbre en uniforme es la propia de la gente que arriesga mucho y está habituada a vivir al día, sin pensar en el mañana: se ven heridos mutilados, personas de luto; se ve como la mayoría de las muchachas que pasean del brazo de los militares llevan en el pecho la medalla que se concede al que al menos por cinco veces haya ofrecido su propia sangre para transfundirla en las venas de un herido. La guerra está bien presente.

«Y después hay el Pilar, el Santuario de la Virgen del Pilar, la Patrona Nacional de España, la inmensa y fastuosa iglesia que con sus numerosas cúpulas recuerda el «Santo» de



Padre y en el interior evoca los grandes templos romanos, la catedral en la que, el 3 de Agosto de 1936 cayeron dos bombas y no explotaron y ahora son guardadas como ex votos junto a la imagen milagrosa.

Dos corrientes vivas se desprenden sin interrupción de la masa rumorosa y despreocupada que vaga por el paseo y se dirigen hacia el santuario, donde detrás de innumerables dios que rápidamente se consumen brilla vestida de oro la pequeña estatua de la Virgen negra del Pilar.

Sobre el reciente pavimento de mármol, millares y millares de personas se arrodillan todos los días, desde el alba al ocaso, oficiales, soldados, mujeres, niños, imagen viviente de esta España que, ha sido dicho, no ha querido saber nada del evangelio de un judío alemán interpretado por un mozol.

El paseo y el Pilar: entre estos dos términos Zaragoza vive su vida de metrópoli de guerra y espera la victoria.

Magisterio

DESTINO

Doña Dolores Santiago Contreras, maestra de Uboda, solicita destino provisional en esta provincia.

NOMBRAMIENTO

El día 30 se reunirá la comisión de enseñanza para hacer los nombramientos de las vacantes que existen en la actualidad en esta provincia y en los pueblos liberados de la de Jaén.

Sellos para las Misiones

El sello es hoy base de civilización, pues base de civilización es cuanto ayuda a que se conozca el Evangelio de Cristo y el sello es hoy un medio eficaz para ello. La sed de coleccionar sellos ha invadido los rincones más recónditos del globo. Los sellos procuran al Misionero muchas amistades entre los pobres salvajes; los sellos le ayudan a traerlos y convertirlos inmensamente al Cristianismo. Su venta le proporciona muchos recursos para dar vida a sus concepciones gigantescas de evangelización. Es un medio tan eficaz como nuevo.

No niegues, caro lector, tu sencilla cooperación al misionero. Desde hoy será tu también misionero recogiendo sellos para las Misiones. Aístate con entusiasmo a esta cruzada y haz que se alistén todos tus amigos y conocidos.

Importante: El sello debe estar bien entero; para ello recórtese con abundante margen de papel alrededor del sello. Pueden mandarse como impresos.

Envíos a: Misioneros del Sagrado Corazón. Logroño.

Toda la correspondencia al Director o al Administrador de El Defensor, dirijase al Apartado 31.

El Defensor de Córdoba

Diario católico fundado el año 1899

EL DEFENSOR ha defendido siempre con ahinco los principios básicos del orden social. Véase su historia de siempre.

Estamos seguros de que, si no es usted suscriptor, utilizará hoy mismo el boletín que va al pie de este anuncio.

Si reside fuera de Córdoba, bastará que lo envíe por correo con un sello de dos céntimos, a nombre del

Sr. Administrador de

El Defensor

Apartado 31.

Si vive en la capital, bastará que llame al teléfono 2-6-1-4 para que mañana mismo reciba el periódico.

Si ya es Vd. suscriptor nuestro, aconseje a sus parientes y amigos que también lo sean. Contribuirá Vd. así a que la prensa católica viva y prospere.

SUSCRÍBASE A

El Defensor de Córdoba

Para ello llene el siguiente cupón y envíenoslo, acompañado del importe de la suscripción, según sea por un mes, un trimestre, un semestre o un año.

Sr. Administrador de El Defensor de Córdoba:

Apartado 31

CORDOBA

Acompañó Ptas. para que me suscriba por. meses a ese periódico.

Nombre y apellidos:

Dirección:

Precio de suscripción: Córdoba y provincia: Mes, 2'50 pesetas. Trimestre, 7'50. Semestre, 15'00. Año, 30'00.

Resto de España: Trimestre, 7'50 pesetas.

Extranjero: Trimestro 15 pesetas.

Noticias

LOS JUZGADOS

Se ha dispuesto que en lo sucesivo los Juzgados de la Izquierda y Derecha de Córdoba, se denominen número 1 y número 2, continuando en el primero las funciones de decanato.

AYUNTAMIENTO DE CORDOBA

Por el presente se recuerda a los mozos pertenecientes al primer trimestre del reemplazo 1941, que el juicio de clasificación y declaración de soldados tendrá lugar en estas Casas Consistoriales los días 18 y 19 del actual a las nueve en punto de la mañana, efectuándose por el orden siguiente:

Día 18, mozos cuyo primer apellido se escriba con la letra de la A. a la LL. y día 19, ídem ídem, de la M. a la Z.

CASA DE SOCORRO

Han sido curados:

Manuela Gutiérrez Obrero, de 23 años, de contusión en el cuello y torax.

Felipe Ruiz Ciudad, de 10 años, de herida en la región mentoniana.

Concepción Carmona Rado, de 73 años, de fractura de la tibia y peroné izquierdo.

RECURSO

El Tribunal provincial de lo contencioso-administrativo, ha acordado admitir el recurso iniciado por don Ramón Gómez Salas, contra acuerdo del Tribunal Económico administrativo provincial, desestimando la reclamación formulada contra resolución del Ayuntamiento de Montilla sobre pago de arbitrios de pesas y medidas.

A LOS INTERESADOS

Para informarse de asuntos afectos a su exclusivo interés, se ruega la presentación en la Secretaría particular de la Alcaldía y en horas laborables de oficina de las personas siguientes:

Don Cándido Martínez Carrasco, doña María López Burgos y doña María Dolores Portero Torres.

DESDE EL DIA

Se arrienda la casa de la calle Sevilla, número 4, que durante catorce años fué almacén de comestibles de don Abel Claramut. Razón en la misma casa.

EL ASEDIO DEL ALCAZAR DE TOLEDO

Por el comandante Martínez Leal, Precio ocho pesetas. De venta en la librería del Sagrado Corazón, calle de Goadomar, 12. En el kiosco de Andrés Gracia, Plaza de las Tendillas y en esta Administración, Ambrosio de Morales, 6.

Jefatura provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S.

AVISO

El próximo día 30 de Agosto termina el último e improrrogable plazo que para la presentación de solicitudes de renovación de carnets se ha concedido. Se entiende renuncian a su calidad de afiliados quienes en dicho día no la hayan presentado y cancelarán baja en el Movimiento.

A partir de la fecha señalada se considerará anulados todos los carnets concedidos por las Jefaturas provinciales o Delegaciones Nacionales.

De Interés para nuestros corresponsales y colaboradores

En cumplimiento de lo que dispone la ley de Prensa en el párrafo segundo del artículo décimo, ponemos en conocimiento de todos nuestros corresponsales, colaboradores y de cuantas personas nos remiten informaciones y notas, que todas ellas deberán venir firmadas con el nombre y los dos apellidos de sus autores, aun cuando en su publicación se omitan o no sean con seudónimo, sin cuyo requisito se darán por no recibidas y, por lo tanto, no publicadas.

Este periódico se publica con censura católica

